## Freunde und Förderer Historisches Museum Hanau Schloss Philippsruhe e.V.

## Samstag, 7. September 2019: Kirchentour ins Kahltal auf den Spuren Hanauer Künstler

**Anreise:** Mit eigenen Pkw, bitte wenn möglich Fahrgemeinschaften bilden **Kosten:** Die Führungen sind kostenlos, die beiden Kirchengemeinden sind für

eine Spende dankbar.

11:00 Uhr Wir treffen uns in

Dettingen/Ortsteil Karlstein an der katholischen Kirche St. Peter und Paul Luitpoldstraße 17, 63791 Karlstein am Main Sie gilt als die erste moderne Kirche in Deutschland; Einweihung 1923. Die Architekten Dominikus Böhm und Martin Weber beeinflussten maßgeblich den Kirchenbau im Rheinland (Böhm) und Frankfurt (Weber). Ausgestaltet wurde die Kirche durch den Hanauer Maler Reinhold Ewald mit monumentalen Fresken zum Kreuzweg und zum Marienleben. Über dem Altar befindet sich seine gewaltige Kreuzigungsdarstellung, stilistisch angelehnt an die Werke von Matthias Grünewald.

Die Dettinger Kirche ist ein einzigartiges Zeugnis des deutschen Expressionismus.

- Begrüßung Pfarrer Dr. Krzysztof Sierpien
- Fachkundige Führung durch Herrn Helmut Winter, ehemaliger Bürgermeister von Dettingen, engagiert im Geschichtsverein Dettingen

Anschließend fahren wir weiter nach **Kahl zur evangelischen Kreuzkirche**, **Bahnhofstraße 14, 63796 Kahl am Main;** ebenfalls ein Sakralbaudenkmal besonderer Art, errichtet im Bauhausstil. Die Kirche feiert in diesem Jahr ihr 90-jähriges Jubiläum.

- Begrüßung durch Herrn Pfarrer Riewald
- Führung durch unser **Mitglied Martin Horst.** Sein Großvater, der Hanauer Architekt Carl Cost hat die Kirche erbaut und nannte sie "Friedenskirche". Sie ist aber dem Kreuz gewidmet.

Unseren Ausflug wollen wir mit einem gemütlichen Beisammensein in einer Gaststätte in Kahl ausklingen lassen.

Damit wir einen Überblick haben, wie viele Personen Teilnehmen, bitten wir um Anmeldungen an Hildegard Geberth Tel.: 06181-251834 Email: higageberth@web.de, sie hat diese Exkursion organisiert und steht auch für Ihre Fragen zur Verfügung.

Wir freuen uns auf einen schönen Ausflug mit Ihnen! Der Vorstand Margret Dausien, Vorsitzende